

Medienmitteilung: Sperrfrist, 3. April 2019, 12 Uhr

Hohe Anzahl von Patientinnen und Patienten behandelt

Zürich, 03. April 2019 – Die Universitätsklinik Balgrist blickt auf ein erfreuliches 2018 zurück. Alle Leistungszahlen zeigen nach oben. Die Anzahl der stationären und auch die ambulanten Behandlungen hat zugenommen.

Die Ärzte/-innen, Pflegenden und Therapeuten/-innen der Universitätsklinik Balgrist haben 2018 im stationären Bereich 5'500 Patientinnen und Patienten behandelt. Das entspricht einer Zunahme von 4%. Im zehnjährigen Durchschnitt verzeichnet die Universitätsklinik Balgrist damit ein jährliches Wachstum von 3%. Die ambulanten Eingriffe haben gegenüber 2017 um 21% auf über 1'100 zugenommen, die Konsultationen von 74'000 im Vorjahr auf 81'000 (+9%).

Die Wachstumszahlen im stationären und im ambulanten Bereich zeigen, dass die regulatorischen Vorgaben ambulant vor stationär im Balgrist keine grossen Auswirkungen hatten. Die Indikation wurde bereits in der Vergangenheit nach medizinischen Massstäben gestellt und richtet sich nicht nach den (Fehl-)Anreizen der Tarifsysteme. Als Universitätsspital und Endversorger hat sich auch der durchschnittliche Schweregrad noch einmal erhöht, der Case Mix Index (CMI) liegt bei 1.367. Der Balgrist rechnet mit einem zufriedenstellenden Finanzergebnis, wobei der gesenkte ambulante Tarif (Tarmed) einen stark negativen Einfluss haben wird. Der Jahresbericht mit den Finanzzahlen wird Ende Mai vorliegen.

Die bauliche Erweiterung der Infrastruktur bildet eine wichtige Voraussetzung für diese Leistungsentwicklung. Sie ist schrittweise seit 2016 im Gang. Aktuell steht der Balgrist in der letzten von drei Ausbauetappen. Anfang 2020 wird der Balgrist über eine Infrastruktur verfügen, die eine Weiterentwicklung der Universitären Medizin ermöglicht und es der Klinik erlaubt, auch schwer kranke Personen und Patientinnen und Patienten mit komplexen Beschwerden bestmöglich zu behandeln. Die Massnahmen zur Infrastrukturerweiterung erhöhen die Kapazität in der Universitätsklinik Balgrist. Sie haben aber vor allem das Ziel, den Komfort für die Patientinnen und Patienten zu erhöhen und die Abläufe effizienter zu gestalten.

Kontakt für weitere Informationen

Kommunikation, Universitätsklinik Balgrist +41 44 386 14 15





Informationen zur Universitätsklinik Balgrist

Die Universitätsklinik Balgrist ist ein hochspezialisiertes Kompetenzzentrum für die Abklärung, Behandlung und Nachbetreuung von Schädigungen des Bewegungsapparates. Medizinisch gliedert sich das Leistungsangebot in die Bereiche Orthopädie, Paraplegiologie, Rheumatologie und Physikalische Medizin, Neuro-Urologie, Sportmedizin, Chiropraktik, Radiologie sowie Anästhesiologie. Das breite Spektrum vernetzter Therapien wird ergänzt durch pflegerische Betreuung, soziale und psychologische Beratung, durch Rechtsberatung, berufliche Eingliederungsmassnahmen und Rehabilitation. Alle Aktivitäten sind darauf ausgerichtet, dem Patienten grösstmögliche Unterstützung zukommen zu lassen.

In der orthopädischen Lehre und Forschung setzen die Universitätsklinik Balgrist sowie der Balgrist Campus international anerkannte Massstäbe.

Der private Träger der Universitätsklinik Balgrist ist der Schweizerische Verein Balgrist.

Universitätsklinik Balgrist Forchstrasse 340 8008 Zürich Tel. 044 386 11 11 Fax 044 386 11 09

www.balgrist.ch